

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

ملية في يوم الثلاثاء 12 ربيع الثاني 1326

SUSCRIPCIÓN

Melilla, un mes 1'35 Ptas.
Espana, Tánger y Tetuán,
trimestre 5'00
Número suelto, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ARABES

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 2

SUSCRIPCIÓN

Extranjero, semestre 18 frs.
Marruecos, semestre 16 Ptas
Anuncios, precios convencionales

Las comunicaciones

No negaremos que en materia de comunicaciones los gobiernos han ido atendiendo á estas plazas Norte-africanas, conforme á las exigencias de los tiempos; pero hemos de afirmar que en 1908 Melilla no tiene lo que le corresponde, dadas sus necesidades actuales.

No estamos, es claro, en aquella época en que el bergantín de la sal llegaba á esta Plaza cada dos meses, cuando el temporal no lo impedía. El vapor ha reemplazado á la insegura lona; dos buques hacen el servicio postal y de viajeros; sin embargo son insuficientes esos elementos y hay que pensar en aumentarlos con arreglo á un plan que responda á lo que la vida de Melilla exige.

La población ha crecido en proporción que no podía esperarse, y los negocios aumentan en grado tal que el servicio de comunicaciones resulta deficiente.

Ahora mismo la carta llega aquí de ocho en ocho días y aún en épocas normales se nota la falta del correo con grandes apremios. Y si esto ocurre con la comunicación postal, no hay que decir lo que ocurre con el tráfico.

Es necesario que el Gobierno fije su atención en este asunto y acometa de una vez la necesaria obra.

Hece bien poco que ha tenido lugar la adjudicación del servicio de los menores, en la misma forma que venía prestándose. Pues bien, como ha llegado la hora de mirar no ya el porvenir sino el presente, rogamos en nombre del vecindario, del comercio, de la industria y de los intereses generales de España en Africa, que no se renoven los actuales contratos sin hacer un estudio completo del asunto, y sin organizar el servicio tal y como debe establecerse.

DE ZARAGOZA

Los franceses en la exposición

La nota más simpática de las fiestas conmemorativas de los Sitios inmortales, la han dado los zaragozanos invitando á los franceses á tomar parte en la Exposición, enlazándose los dos pueblos que ayer enemigos, hoy se han convertido en hermanos, exponiendo en un concurso público las muestras su labor y de su ingenio.

No han rogado los franceses su cooperación á esta fiesta de cultura. Pródigos y generosos han acudido al llamamiento que se les hiciera, levantando en la huerta de Santa Engracia un pabellón, sobrio y sencillo, pero elegante de líneas y de capacidad tamaño.

Este pabellón ha sido construido en veinte y seis días, habiendo recibido los contratistas Sres. Prats y López Hermanos un premio de plus por haber cumplido su compromiso en el tiempo marcado.

El pabellón de Francia se inauguró oficialmente anteayer con la solemnidad propia de tan fausto motivo.

Asistieron á este acto solemne el presidente y secretario del Comité Ejecutivo de Exposiciones en el extranjero y el Embajador de la República francesa en Madrid, M. Revoil.

Los trabajos de la instalación francesa han corrido á cargo de M. Gastón Rautier, que ha puesto en la empresa todo su entusiasmo, que es mucho, y toda su simpatía.

El pabellón de Francia no se halla terminado, faltando en su parte inferior algunas alegorías que ha de enviar el Gobierno de la vecina nación.

El número de expositores franceses que asisten al Certamen es bastante crecido, estando representadas la mayor parte de las industrias francesas, abundando especialmente las industrias agrícolas y las instalaciones hortícolas que adornan las entradas del edificio.

En la Chauia

Los puestos franceses

Puestos de defensa y columnas volantes es el procedimiento que las tropas del General D' Amade están empleando en las regiones vecinas de Casablanca.

Los límites de la Chauia están marcados por una serie de puestos de los cuales vamos á dar una idea á los lectores de EL TELEGRAMA.

Acoila sirve para contener á las importantes tribus de M' Dakra y Achach; Dar-Ben-Mohamed es atento continela en las montañas del Sib y Sattat está encargado de la vigilancia entre Berrechid y la tribu de Ulad-Said.

Como la distancia entre Sattat y Casablanca es muy grande cuentan los franceses con un puesto intermedio, Ber-Bechid, que constituye la verdadera base de aprovisionamiento y distribución del ejército de operaciones.

Desde Ber-Bechid el núcleo de las tropas se encontrará pronto á marchar al punto en que sea necesaria su presencia.

Los puestos que en primer lugar hemos citado son bases de las columnas volantes. Bien fortificados, aseguran la permanencia de las tropas y su acción constante en los territorios avanzados, sin que se vean obligadas, para aprovisionarse á retroceder á Ber-Bechid y menos á Casablanca.

La langosta

Ejército volador

Ayer por la mañana recibimos los melillenses, la desagradable é inesperada visita de un ejército volador que, por lo rápido de su ataque, ocupó fácilmente la Plaza y su campo. No hubo medio humano de oponer eficaz resistencia á la admirable acción ejecutada por el numeroso ejército invasor.

La nube de langosta procedía de la Argelia, se dirigía hacia poniente, y el tremendo temporal hizo que la plaga cayera sobre Melilla, invadiendo calles y casas, y sembrando el terror y el pánico entre el sexo femenino; el masculino ó fuerte, contempló el espectáculo con tranquila y serena curiosidad.

De todos modos, la visita del popular insecto dió motivo á numerosos y divertidos incidentes.

La langosta es un insecto del género de los ortópteros, perteneciente á la familia de los acrididos. Dicho insecto hace el desove en los meses de verano, prefiriendo para depositar el canuto, los terrenos duros y sin roturar á los blandos y labrados. El canuto tiene la forma de un piñón, y encierra por término medio, de treinta á cuarenta huevecillos. Las lluvias torrenciales, y los

frios intensos no producen otro efecto en el canuto de la langosta, que retardar por algún tiempo la avivación del insecto.

La langosta, hasta llegar á su completo desarrollo, pasa por las siguientes fases.

Cuando nace, se denomina larva; á los quince ó veinte días, mosquito; después mosca; y saltón, cuando le faltan pocas días para volar. Muere en Agosto, después de hacer el desove. Estos insectos han sido siempre muy temidos por los espantosos estragos que causan en los sembrados; se reúnen en inmensas bandadas que parecen á lo lejos nubes tempestuosas, proyectando una sombra muy oscura en los lugares por donde pasan.

Los parajes visitados por las langostas no tardan en verse despojados de vegetación; la presencia de estos insectos no sólo puede motivar el hambre, la miseria y la ruina de una comarca, sino que cuando sus inmensas legiones mueren súbitamente, extenuadas por las fatigas de los viajes, tantos cadáveres amontonados sobre el suelo, exhalan, al corromperse, miasmas tan pestilentos que dan lugar á terribles epidemias.

Para espantar tan temible insecto se han ideado numerosos procedimientos todos ellos á cual más ineficaz. Los sacerdotes católicos empleaban antiguamente los exorcismos. Entre nuestros vecinos los moros, está muy arraigada la creencia de que el ejército volador se ahuyenta, escribiendo sobre las alas de cuatro insectos algunos versículos del Corán. Hoy se practica, con más eficacia, el adagio de «A Dios rogando y con el mazo dando».

De desear es que otra vez, estas inmensas legiones de langosta marchen hacia Poniente, pero ¡vive Dios! de desear es también, que un fuerte viento de Levante las acompañe en su suerte.

Conde de Mezquita

El ingreso en Telégrafos

Por el Ministro de la Gobernación se ha dictado una R. O. disponiendo la forma que en lo sucesivo se han de verificar las oposiciones para ingreso en el Cuerpo de Telégrafos y cuya parte dispositiva dice así:

1.º Que las asignaturas exigidas para el ingreso en la escuela de Telégrafos, de que trata el artículo 8.º del Reglamento orgánico, constituyan tres grupos, cuya aprobación por separado, podrá obtener el opositor en una sola ó varias convocatorias.

Los grupos quedarán formados del siguiente modo:

Primer grupo

- 1.—Castellano, escritura al dictado y análisis gramatical.
- 2.—Francés; lectura y versión al castellano.
- 3.—Geografía.

Segundo grupo

- 1.—Elementos de Aritmética.
- 2.—Elementos de Algebra.
- 3.—Elementos de Geometría.

Tercer grupo

- 1.—Nociones de Física.
 - 2.—Nociones de Química.
- Los exámenes serán por escrito y orales, esencialmente prácticos.

2.º Que las convocatorias tengan lugar anualmente en el mes de Febrero, debiendo anunciarse en el de Enero la fecha de comienzo, las poblaciones donde se han de verificar, y el número de plazas que hayan de cubrirse. En el

caso de que en la convocatoria anual no se lograra cubrir el total de las vacantes anunciadas, podrá verificarse otra complementaria en el mes.

3.º Que los opositores que lo soliciten, puedan examinarse de inglés ó alemán en el tercer grupo, considerándose como mérito la aprobación de cualquiera de estos idiomas, y uniéndose la calificación que obtengan á la conseguida en las demás materias.

Información gráfica

El Vicario apostólico en Marruecos

Uno de los sueños que con más afec-to acarició el inolvidable padre Lerchundi, la elevación de la prefectura de la Misión católico-española en Tánger á Vicariato general apostólico, es ya un hecho real, y por ello España debe mostrarse satisfecha y orgullosa, porque ese acto de S. S. Pio X, al par que halaga nuestro amor propio, se traducirá en beneficios de orden material anexas á la mayor preponderancia de nuestra nación en Marruecos.



El padre Lerchundi

Los beneficios morales y materiales que con el Vicariato apostólico en el Mogreb se han de obtener, débense principalmente á la orden franciscana, la cual desde que el padre Lerchundi pidió dicha mejora, no cesó en trabajos para obtenerla, sin embargo de haberle sido negada por razones políticas muy dignas de tenerse en cuenta en aquel entonces, á aquel venerabilísimo y sabio religioso.

El primer vicario general de Marruecos será el venerado padre Cervera, sucesor del padre Lerchundi en la Prefectura de Tánger y sabio varón que actualmente se halla en España que en breve será consagrado obispo para llevar á cabo la reforma dispuesta por Su Santidad.



El padre Cervera

Al padre Cervera bien se le puede calificar de dignísimo y fiel continuador de la humanitaria obra emprendida en los últimos años de su vida por el padre Lerchundi.

Las escuelas para niños de todas religiones fundadas por este en Tánger, han tenido en el futuro Vicario un decidido protector, como igualmente hospitales y los asilos, las cátedras de Medicina y árabe vulgar, sostenidas y cuidadas por la venerable orden que á Marruecos llevó el gran Cisneros y la creación de sanatorios marítimos para niños, fundaciones que al mismo tiempo que han hecho y hacen mucho bien al doliente y al necesitado, prestan grandes servicios á la política de España en el Moghreb.

Tan grande y beneficiosa fué la obra del padre Lerchundi en Marruecos, que hoy, al ser una realidad la creación del Vicariato apostólico en Marruecos, sería una ingratitud no dedicarle un recuerdo y más habiendo sido él el primero que pidió tan importante mejora.

Comandancia de Artillería de Melilla

Para atender á las construcciones del vestuario que la tropa vaya necesitando, se anuncia á los constructores que deseen presentar modelos, para que los remitan al señor coronel primer jefe antes del 15 de Mayo, debiendo ser los de los zapatos de horma norteamericana, y de su cuenta los transportes á su remisión como al ser devueltos. Los constructores deberán tener en cuenta que el precio de las prendas no podrá exceder del reglamentario puestas en el almacén de esta Comandancia. El importe de este anuncio lo abonarán los adjudicatarios.

Melilla 1.º de Abril de 1908.—El Comandante Mayor, Felipe Baeza.—V.º B.º.—El coronel Comandante de Artillería, Arespacochaga.

Como no es posible efectuar la recluta con gente del país, afecta á Hafid, de Rabat y Tánger se han enviado indígenas.

Extranjero

Rusia

Motin en una carcel

Intento de evasión.—Una bomba.—Matanzas.—La guardia se impone

En Siferopol, (Rusia-europea) los detenidos en la carcel han tratado de evadirse, poniendo en practica un complot que habian tramado, de acuerdo con otras personas de la ciudad.

Uno de estos, lanzó una potente bomba contra el edificio que ocasionó grandes destrozos.

Los presos, aprovechando el pánico de los empleados acometieron al personal, asesinando al Director, subdirector y al medico y á dos vigilantes.

La guardia conservó la serenidad y rompió el fuego contra los reclusos consiguiendo imponerse, fracasando la evasión.

Han resultado muertos muchos penados.

Los cómplices de estos han sido detenidos.

Estados Unidos

Tremenda explosión

En una mina de Pensilvania ha ocurrido una tremenda explosión de grisú, por imprudencia de un operario.

En las galerías quedaron sepultados muchos cientos de obreros, pero merced al oportuno auxilio, y á la perfecta organización de los servicios de salvamento pudieron casi todos ser extraídos con vida.

Solo 20 han perecido.

NOTICIAS VARIAS

El Kaiser en Baleares

Se espera su visita.—El Consul General

Se ha recibido un telegrama de Palma de Mallorca participando que hay noticias oficiales anunciando la próxima llegada del Emperador de Alemania.

Sábese que el Kaiser hará una visita á la isla de Menorca, pasando algunos dias en Mahón.

En esta ciudad se encuentra el Consul General de Alemania Herr Caceres Obort, con objeto de hacer los preparativos de alojamiento.

De Guerra

Los ascensos de sargentos.—Próxima convocatoria

En los centros militares se afirma, que tan pronto el Congreso apruebe el proyecto de Ley sobre ascenso de los sargentos, se publicará una convocatoria de 300 plazas.

Esta cifra será repartida proporcionalmente entre los distintos cuerpos del ejército.

Los destinos civiles

La «Gaceta» publica una R. O. relativa á la tramitación que debe seguirse para las denuncias que se presenten sobre incumplimiento de la Ley de 10 de Agosto de 1885 que regula la provisión de destinos civiles por sargentos.

Las denuncias han de referirse á las plazas que no se hallen cubiertas con arreglo á dicha disposición.

Vapor encallado

En un bajo.—Remolcador.—El tiempo

Se ha sabido en Cadiz que en el bajo llamado de la Perla se encuentra encallado un vapor mercante inglés.

Inmediatamente ha salido con rumbo á dicho punto el remolcador «Mogner».

Las operaciones de asivamento han sido imposibles á causa del huracan. Creese que el barco se perderá por completo.

CONSULTORIO

— DE —

Especialidades Médicas

Consulta gratuita los Jueves y Domingos, y consultas privadas los demás dias de la semana. Calle del Gran Capitan número 1, bajo.

Francisca Villalva é hijo

Barrio del Carmen, Cañada

Café tostado á diario Puerto Rico superior á 175 pesetas kilo.

Administración de Loterías

SORTEO DEL DIA 20 DE MAYO

Hay décimos á **5 Pesetas**

Premio mayor: 150.000 Ptas.

Se venden libros científicos y novelas.

Castelar 22 (Casa de Bellido)

INFORMACION TELEGRÁFICA

(De nuestro corresponsal la Agencia Fabra)

Marruecos

Las indemnizaciones de Casablanca.—En la Cámara inglesa

Madrid 13 á las 11.

Continúa preocupando al Gobierno inglés las reclamaciones de sus súbditos residentes en Marruecos sobre las indemnizaciones por los perjuicios que han sufrido con motivo de la revuelta de Casablanca.

Mister Grey, para tranquilizar á sus compatriotas, ha declarado en la Cámara de los Comunes que muy en breve se reunirá en aquel puerto una comisión internacional, que practicará minuciosa información con objeto de averiguar las pérdidas sufridas por todos los europeos.

Una vez que haya terminado, presentará la oportuna reclamación al Majzen, apoyada por todas las potencias.

Los delegados de Hafid

Los periodistas berlineses siguen acosando á los delegados de Hafid.

Nuovamente han declarado que pidieron al Kaiser la independencia de Marruecos, fundándose en que así lo prometió á los marroquíes con motivo de su visita á Tánger el 30 de Febrero de 1905.

Hafid, Francia y España

El Jefe de la misión ha dicho á su vez, que Muley Hafid muestra gran afecto á Francia, y desea llegar con ella á un acuerdo, y firmar una alianza.

Así mismo desea una inteligencia

con España y al efecto irá la delegación á Madrid.

Los mineros alemanes.—Hafid amigo de los extranjeros.—Proyectos

Los hafidistas van con gusto la presencia de mineros alemanes. No son refractarios á las explotaciones del subsuelo, antes al contrario, facilitarán esas empresas.

Hafid es amigo de todos los extranjeros y si le proclaman Sultan, hará que Marruecos entre por las vías del progreso y la civilización, guiado por las dos naciones que mayores intereses tienen en el imperio.

En Casablanca

Reconocimientos.—Combates.—Arrojando las cosechas.—Bajas

El General D'Amade telegrafía que tres brigadas han practicado reconocimientos en el interior de las montañas de los Mdakra.

Las columnas encontraron alguna resistencia, manteniendo el 11 del corriente pequeños combates con los indígenas, á los que dispersaron.

Las bajas han sido tres heridos graves y dos leves.

Al oscurecer regresaron las tropas francesas á los puntos de partida.

Con el fin de castigar á los rebeldes han arrojado las cosechas en una gran extensión.

El estado de las tropas es satisfactorio.

De Saffi

Ha comenzado á organizarse la policía en este puerto.

ALEJANDRO DUMAS

La Juno

VI

Fué tal la dicha que Juan sintió al encontrar nuevamente á sus compañeros, tan honda fué su alegría al verse en salvo, prometiéndose comer con tanto gusto el arroz que vaia cocer, que por un instante parecia haberse vuelto loco; y como en tal instante se vió privado de la facultad de reunir sus pensamientos y de traducirlos por medio de la palabra, y no le quedó más que un recuerdo vago y confuso de lo pasado, olvidóse de hablar de la señora Bremmer.

Cocido el arroz, Juan se metió algunos granos en la boca, pero no pudo tragarlos.

Uno de los rayas, al ver los esfuerzos que Mackay hacia, en ademán de broma cogió un poco de agua en el hueco de la mano y se la arrojó á la cara precisamente en el momento en que habria la boca.

Los granos de arroz, impulsados por algunas gotas de agua, tomaron el camino de la garganta y por poco estrangulan á Juan; pero el esfuerzo que éste hizo devolvió á sus músculos la facultad de funcionar y por consiguiente de tragar.

Con todo eso, Mackay se vió obligado á alternar con las de arroz cucharadas de agua; pero con ser tal el estreñimiento de su garganta, no era ni sombra de los dolores que el infortunado padecia: agrietados sus labios y el interior de su boca por el calor del sol, cada vez que movia las mandíbulas le sangraban las grietas causándole insupportables padecimientos.

Pero el dormir lo mitigó todo. Juan, apenas hubo tragado algunas cucharadas de arroz y cosa de un vaso de agua,

cayó en el profundo é invencible sueño que otras veces, desde el día de la catástrofe le habla rondado, y no despertó hasta correr la noche.

El despertar de su sueño, durante el cual sintió renacer sus facultades físicas é intelectuales, fué para Mackay como un segundo nacimiento. Refrescada su memoria, recordó lo pasado, y con angustia no exenta de remordimiento, exclamó:

—¡Ah! ¡pobre señora Bremmer!

Luogo se volvió hacia los rayas y les dijo que á bordo quedaban la viuda del capitán y dos ó tres personas más que poseian con que recompensarlos si se decidían á salvarlas. Ante la esperanza de hacer una buena acción y de verse por ella recompensados, los rayas prometieron velar toda la noche para estar al corriente de lo que pasaría al buque.

Ahora bien, como las mareas nocturnas suben más que las diurnas, y la de la noche tenía que acarrear la Juno á la costa mucho más que lo estaba aho-

ra, los rayas opinaban que el salvamento era fácil.

Juan no oyó más: otra vez el sueño se apoderó de él, y dejándose caer en la arena, quedó profundamente dormido, dejando á los rayas con la palabra en la boca.

A media noche los vigilantes despertaron á Mackay, y le anunciaron que la señora Bremmer y su esclava acababan de ser trasladadas felizmente á tierra.

Juan se levantó al punto y fácilmente, sin necesidad de apoyo, y fué á reunirse á la señora Bremmer, que estaba sentada junto al fuego y acababa de beberse un vaso de agua y comer un poco de arroz.

En aquel instante el rostro de la señora Bremmer era espejo fiel de la alegría humana.

El haber Juan hablado de las rupias de la viuda, en vez de salvarla por poco la pierde. En efecto, algunos de los que vagaban por la playa habian tramado ya el plan de llegarse al buque y despojarla, cuando un buensujeto que die-



Un vino que dá la hora

Ni la toma de Mar Chica, ni la de Cabo del Agua, ni tampoco el incidente ocurrido en la Posada, causaron tanto revuelo ni expectación en la Plaza como el soberbio regalo que Pepe Gallardo, acaba de ofrecer á la clientela de la acreditada casa O'Neale de Jerez, tan conocida en España. No se trata, caballeros, de un simple crono ó estampa, ni de un sencillo almanaque con monos y con charadas... Mi amigo Pepe Gallardo, que representa á la casa, ha querido dar el golpe, vamos, el golpe de gracia, y sin reparar en gastos ha traído de Alemania unos relojes preciosos, de marcha garantizada, que irán á poder de aquellos que consumen en la Plaza el generoso O'Neale, amontillado de fama. El rumbo y desprendimiento de Gallardo, ha sido causa de que el vino de O'Neale se beba á pasto en la Plaza, pues no existe ya taberna, café ni hotel, que no haga un consumo extraordinario de la acreditada marca. Celebremos la ocasión que Gallardo nos depara de beber vino muy bueno y tener reloj en casa.

F. PÍLLO.

La desgracia de ayer

En el puente del Polígono ocurrió ayer mañana sensible accidente. El intérprete de Artillería Andrés Giménez se hallaba á caballo parado en dicho punto, hablando con un peon caminero. Terminada la plática, espoleó al animal, que emprendió la marcha bastante descompuesto. En aquel momento cruzaba el puente Francisca González Martín, de regreso del mercado. Intentó separarse, pero el caballo la atropelló, lanzándola á tierra. La pobre mujer cayó sin sentido. Llevada al Puesto de Socorro no se le apreció ninguna herida, y si solo fuerte conmoción visceral. Con toda premura fué transportada al Hospital militar, donde el Médico de la clínica don Emilio Portilla rectificó el diagnóstico. La pobre mujer arrojó abundante sangre al ingresar en el benéfico establecimiento. Su estado era anoche gravísimo. Francisca González, es mujer de Francisco Bañasco, peon caminero de la Junta de Arbitrios, y hace solo un mes que habita en Melilla. El matrimonio tiene dos hijos pequeños. La poca habilidad del jinete, fué, al decir de testigos presenciales, la causa del lamentable suceso. En el Hospital se extreman los cuidados para salvarla la vida, pero existen fundados temores de que resulten infructuosos.

Nuevo y completo Diccionario Administrativo

El conocimiento de la organización, funciones y procedimiento de la Administración pública, tanto central, como provincial y municipal, implica árdua y complicada tarea de investigación y de hermenéutica, difícil para los profesionales ó imposible para los profanos. Otro tanto sucede cuando se trata de investigar los derechos, obligaciones y responsabilidades del ciudadano en sus relaciones con aquélla. Con el propósito de facilitar esta labor, ofreciéndola ya terminada como resultado de largo y paciente trabajo

de clasificación, selección y comentario viene publicándose por la Redacción de nuestro colega «Gaceta Administrativa» y con el título arriba expresado, una obra de indispensable consulta para todas las dependencias oficiales, autoridades, funcionarios, abogados, hombres de negocios, compañías mercantiles etc.

Las diez primeras entregas de esta publicación que tenemos á la vista y que comprenden 320 páginas de gran tamaño, á dos columnas y esmeradamente impresas, bastan ya para formar idea exacta de la competencia y del acierto con que ha sido redactada, así como de las indiscutibles ventajas que presenta sobre otras similares, pues además de ser completísima en cuanto á la legislación vigente, que alcanza hasta 31 de Diciembre último, reproduce la doctrina de la Jurisprudencia gubernativa y contenciosa, y se ilustra aquella con numerosos formularios cuando el caso lo requiere.

Los artículos destinados á «accidentes del trabajo» «acuerdos municipales y «administración de justicia» (de la armada, militar, ordinaria, etc.), entre otros, pueden citarse como modelos y justifican los anteriores elogios.

Este «Nuevo y completo Diccionario Administrativo» se suscribe en la Administración, Peligros, 9, Madrid y en las principales librerías, á razón de una peseta cada cuaderno.

Un robo y un buen servicio

Cómo se verificó

Eran las nueve de la noche. El practicante del Puesto de Socorro D. Diego Vega se encontraba con su familia de sobremesa en el comedor de la casa en que habitan, de la calle del General Margallo, cuando sintiéronse ruidos extraños en una pieza inmediata destinada al recibimiento.

Inmediatamente el Sr. Vega se dirigió á dicha habitación, viendo que se encontraba abierta la puerta que comunica con el portal.

Un rápido reconocimiento dió por resultado ver que los ruidos no habian sido inocentes, pues saltaban varios cuadros y otros efectos. En la calle, ni rastro. El autor, probablemente los autores, pues no era posible que una sola persona hubiera cargado con el botín, se había dado á la fuga.

Averiguaciones

Avisado el sereno del distrito, dió este conocimiento al Jefe de Orden Público Sr. Alemán, quien sin pérdida de momento fué al Polígono y sospechando fuesen moros los autores del robo, organizó con algunos guardias civiles una batida en regla, por las posadas y lugares en que de ordinario se albergan los indígenas.

Parecieron

No iba descaminado el Sr. Alemán en sus sospechas. Por fin, después de algunos registros sin resultado, penetró con los guardias en una casa de la Plaza del General Ricardos.

La entrada de la autoridad produjo gran desconcierto en los habitantes de la casa. Eran estos dos indígenas sastres y otro que dijo ser su criado. Los tres estaban turbados, contestando al interrogatorio con contradicciones sin cuento. Entonces se ordenó que fuesen levantadas unas colchonetas y debajo aparecieron los cuadros y efectos del Sr. Vega.

Ante el cuerpo del delito no fué posible seguir negando, si bien se confesó único autor el que decía ser criado de la casa.

También fueron ocupadas varias llaves que dijo aquel haberlas robado en la casa núm. 5 de la calle de O'Donnell. Sin duda los moros se servían de ellas para sus raterías.

No será preciso añadir que el triunvirato pasó al arresto.

El servicio prestado por el activo señor Alemán y sus guardias fué, como se vé, importante y por él merece un aplauso.

BICICLETAS Y MOTO-CICLETAS

A plazos y al contado, de las mejores marcas conocidas. Facilidades para el pago. Para informes, en la Peluquería del Casino Militar.

NOTICIAS

Música

Programa que ejecutará hoy la banda de música del Regimiento de África núm. 68 en el Paseo del General Hernández de 4 y 1/2 á 6 y 1/2 de la tarde.

- 1.º Paso-doble «Moratinos», Macías.
- 2.º Seguidillas «Apaga y vámonos» Lleó.
- 3.º Mazurka «Aurora», Fernández.
- 4.º Rapsodia Española, Giner.
- 5.º «¿Te acuerdas tú?», Turini.
- 6.º Paso-doble «Gallito» López.

Consejo suspendido

El que debió celebrarse ayer fué suspendido por enfermedad del Teniente Coronel D. Venancio Alvarez Cabrera. Celebráramos su alivio.

Riña

En el mercado riñeron dos indígenas propinándose muchos golpes.

Uno de ellos resultó con erosiones en la cara, de las que fué curado en el Puesto de Socorro.

Viajeros

En el vapor «Sevilla», procedente de Málaga llegaron 78 viajeros entre ellos: D. Faustino Garcia y familia, D. Esteban Brotón, D. Isaac Echevarría, don Francisco Gabilán y familia, D. Adolfo Sánchez, D. Antonio Perez, D. Tomás Sánchez Quintana, D. Julio Perez, don Ignacio F. Manjón, D. Enrique Castellón y D. Fermín Hurtado.

Bien venidos.

Teatro Alcántara

Esta noche se pondrán en escena «El Contrabando», «La conquista del pan» y «El puñao de rosas».

ÚLTIMA HORA

(POR EL CABLE)

De nuestro corresponsal la Agencia Fabra

LAS CORTES SENADO

En la sesión de esta Cámara, el Sr. Obispo de Jaca presentó una proposición de ley, autorizando á los soldados para contraer matrimonio canónico después de cumplir el tiempo reglamentario en filas.

El ministro de la Guerra se opuso á la aprobación de dicha proposición, siendo por lo tanto desechada.

El Regimiento del Rey y el Principe de Asturias

El Regimiento del Rey, se propone regalar á S. A. R. el Principe de Asturias, una fibribrera de plata igual á la que regaló al abuelo de éste, el Rey D. Alfonso XII.

El indulto de Castrovido

El ministro de la Guerra, General Primo de Rivera, ha pedido al Consejo Supremo de Guerra y Marina el expediente relativo al indulto del Director de «El País» Sr. Castrovido.

Tremendo ciclón

Ciudad destruida.—20 muertos.—Numerosos heridos.

Telegrafían de New-York que un horroroso ciclón ha destruido en la región del Este, la ciudad de Louisville. A consecuencia del desastre han muerto 20 personas.

Los heridos son numerosos.

Cambios del 12

París 14'55
Londres 28'76

Profesora de Piano

— CON TÍTULO —
Lecciones de solfeo y piano, á domicilio.
Duque de la Torre, 17

ACCEDIENDO

á los reiterados ruegos de mi numero sa clientela

DAVID J. MELUL

tiene el gusto de ofrecer al público de esta Plaza, su nuevo, espacioso y bien surtido

BAZAR REINA VICTORIA

situado en el barrio del mismo nombre.

En mi propósito aplazar la apertura del nuevo BAZAR hasta dar por terminadas las obras que se vienen realizando y que han de convertir los escaparates en Exposición permanente y sugestiva de cuantos artículos ofrecemos al público; mas el deseo de complacer á éste, en primer término, y después las interrupciones que sufren los trabajos, agenas á mi voluntad, me impulsan á adelantar la fecha de la inauguración, bien entendido de que cuantos se dignen visitar mi nuevo establecimiento, podrán realizar sus compras con suma comodidad. La

Sección de Sastrería

á cargo de numeroso y competente personal y montada con arreglo á las exigencias modernas, ha empezado á funcionar con gran aceptación de cuantos me honran con sus encargos.

La variedad y baratura de los infinitos artículos que acabo de recibir me hace concebir la esperanza de que el

Bazar Reina Victoria

gozará del mismo favor que siempre me ha dispensado el público melillense.

Gran Salón de Peluquería y Casa de Baños

—DE—

Cuadrado y Pérez

—MURX—

Ha quedado abierto al público este nuevo y elegante salón de Peluquería y Casa de Baños, montado con todos los perfeccionamientos modernos, á cuyo efecto los propietarios no han omitido gastos de ninguna especie.

Extenso surtido en perfumería de las mejores casas extranjeras, á precios sin competencia en esta Plaza.

Garantía, Actividad, Economía

AGENCIA DE TRANSPORTES COMBINADOS ENTRE MALAGA, MELILLA Y MENORES Despachos de Aduana

Herrera y Compañía

Expediciones á todos los puntos de España.

Las personas que deseen utilizar nuestros servicios podrán consignar las mercaderías á nuestros representantes en Málaga, los Sres. Gomez y Manín calle de los Mártires núm. 5. Servicio combinado con Barcelona

Garganta, voz y boca se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor. Puerta del Sol, 7 Madrid.

BOLETIN METEOROLOGICO

13 de Mayo

MAÑANA

Barómetro	759.6
Termómetro máximo al sol	29.5
Id. mínimo ídem	00.0
Id. máxima sombra	18.0
Id. mínima ídem	16.0
Estado del cielo.—Despejado	
Id. del mar.—Rizada	

TARDE

Barómetro	759.7
Termómetro máximo sol	29.0
Id. mínimo ídem	00.0
Id. máxima sombra	20.0
Id. mínima ídem	18.8
Estado del cielo.—Despejado.	
Id. del mar.—Rizada	
Viento reinante.—O.N.O.	

MATABERO

Races sacrificadas en el día de ayer: Bueyes 8.—Torneras, 0.—Cerdas, 0.—Corderos, 0.

Servicios de la Compañía Transatlántica Española

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 5 Enero, 2 Febrero, 2 y 30 Marzo, 27 Abril, 25 Mayo, 22 Junio, 20 Julio, 17 Agosto, 14 Septiembre, 12 Octubre, 9 Noviembre y 7 Diciembre, directamente para Génova, Por-Said, Suva, Colombo, Singapur y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sean: 22 Enero, 19 Febrero, 19 Marzo, 16 Abril, 14 Mayo, 11 Junio, 9 Julio, 6 Agosto, 8 Septiembre, 1 y 29 Octubre, 26 Noviembre y 24 Diciembre, haciendo las mismas escalas que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual á Habana y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de la Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafranca y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba é isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 25, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 26 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Combinaciones con distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en la Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, de Málaga el 15 y de Cádiz el 16 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Lixón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanita, Curago, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y envencimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en la Habana. También carga para Maracaibo, Carúpano, Coroy Cumaná, con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en UTA.

Línea de Buenos-Aires

Servicio mensual, saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, comprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinación por trasbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de Canarias

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso el día 1.º, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30, y así sucesivamente, cada dos meses, para Fernando Póo, con escalas en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea. Regresando de Fernando Póo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que á la ida, para Cádiz y Barcelona.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: línea, miércoles y viernes para Tánger, con extensión á los puertos de Algeciras y Gibraltar.

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados para Cádiz. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la Real orden del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

Servicios comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

SANTA BARBARA

Academia preparatoria para carreras civiles y militares

DIRECTOR

Don Cándido Lobera

Capitán de Artillería y Ex-Profesor de la Academia Regional Preparatoria de Sargentos de Melilla

Profesores: DON JUAN PEÑA, Capitán de Artillería.—DON CARLOS SANCHEZ PASTORFIDO, Capitán de Artillería y Ex-profesor de la Academia del Cuerpo.—DON JUAN LOPEZ, Profesor de Francés.

Todos los profesores llevan largos años dedicados á la preparación para carreras militares.—En este centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido siempre plaza más del 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1892.

En la de 1900, obtuvo el número uno en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO, uno de ellos el número CINCO en Infantería; en la de 1904, ingresaron SEIS, dos de ellos con los números CUATRO y CINCO en Administración Militar; en 1905, CINCO de SEIS presentados, uno el ONCE en Infantería; en la de 1906 obtuvieron plaza CUATRO de CINCO, y en la de 1907 han ingresado los DOS presentados.

Dirección: Iglesia, núm. 4

SAN MANUEL

Fábrica de mosaicos hidráulicos, cemento armado y piedra artificial

Depósito de cementos y cal hidráulica de la sociedad J. A. P. de Lafargue

Ramirez y Fernandez

Amalcanes, Fábrica y Oficinas: Carlos de Arellano.—MELILLA

Grandes Almacenes de Muebles

CASA FUNDADA EN 1879.

Herederos de Juan Alonso

Santa María y Sánchez Pastor, 7 y 8 y Granada, 12 al 20.

— MÁLAGA —

Construcción de toda clase de muebles y de todos estilos.—Instalaciones completas.—Comedores.—Despachos.—Dormitorios.—Estradas.—Gabinetes.—Cortinajes.—Vajillas.—Lámparas.—Cristalería.

En Melilla pueden verse catálogos y precios:

ROQUELO SOTO, Gran Capitán, 1, principal

TEJAS ONDULADAS IMPERMEABLES

CON PATENTE DE INVENCIÓN

DE VIDAL Y COMPAÑIA

Despacho: Lladó, 1.—Barcelona

Es el mejor y más económico de los sistemas conocidos de cubiertas, por el gran ahorro de material y de jornales.

Precios: Tejas de clase A, 700 Ptas. metro cuadrado
B, 700 : : : :
C, 700 : : : :

Las mismas tejas pintadas, aumentan en 0'25 á 0'50 pesetas el metro cuadrado, según se pinten por una ó por las dos caras. Cada dos tejas cubren un metro cuadrado



PIDANSE CATALOGOS

Anti-Laria

Vino tónico espumoso sin alcohol

Compuesto con los mejores tónicos conocidos, cuyo desagradable sabor se halla neutralizado por jugos de frutas frescas, mozzados después de extraído el alcohol que produce la fermentación, y carbonatizado en cilindros de plata, reúne las mejores condiciones como bebida tónica y refrescante.

Su uso con regularidad excita el apetito y facilita la digestión. Puede tomarse á cualquiera hora, sola ó mezclada con vino, cerveza ú otra bebida espirituosa.

Concedida la venta de este producto exclusivamente al

ECONOMATO MILITAR

se complace en ponerlo en conocimiento de sus socios por medio de este anuncio.

Precio, 4'25 ptas. botella

La Ibérica

DE LA

Vinda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

Almacen de Saldos

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan á precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferreteria y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

MARGALLO, 29 (Polígono)

LA AFRICANA

es la fonda que goza de más reputación en Melilla. El lujo, la elegancia y la economía son los distintivos de esta casa.

Las infinitas personas que han tenido la fortuna de hospedarse en esta fonda, se hacen lenguas de las comodidades, excelentísimo trato y sencillas comidas que han disfrutado en la

Fonda LA AFRICANA

—DE—

Emilio Segovia

JARDINES NUM. 7, (MANTELETE)

Gran ocasión

Se realizan una infinidad de ropas hechas y en cortes, sombreros, gorras, calzado y paraguas y otras dificultades de enumerar, á precios sumamente reducidos.

En la Marina, antiguo café de la Viuda de Marfil.

La Imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas

SAN MIGUEL, 20.

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y Túnel de Plaza de Armas.

Géneros de punto

La Srta. Mercedes G. Rivera ha recibido una modernísima máquina alemana para confeccionar y recomponer medias y toda clase de géneros de punto.

Tiene el gusto de comunicarlo al público por si la honran con sus encargos.

Miguel Zazo (Buen Acuerdo).

Para calzarse barato

en la antigua y acreditada zapatería

La Moda

que, por mejora de local, se trasladará en breve al nuevo barrio de

Reina Victoria

Las importantes compras de pieles de todas clases, así como de calzado de fabricación esmerada que acaba de realizar el dueño de este establecimiento y conocido industrial

Miguel Alcaraz

le permite vender en condiciones sumamente ventajosas, como el público podrá apreciar visitando La Moda.

Carpintería y Ebanistería

—DE—

José Alba Castillo

29--ALTA--29

Puntualidad, economía y esmero en las construcciones de toda clase de muebles y obras.

Especialidad en muebles de lujo. Depósito de toda clase de molduras para muebles y decorado de habitaciones.

Chapas de palo santo, erable, caoba, roble, cedro, nogal y cocomero.

SECCION OFICIAL

Mil pesetas al que presente

capsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, farmacia